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台學界：陸對台政策務實有彈性
積極評價十八大涉台內容 認為未來仍將保持連續性
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﹂謝長廷拒加入「中國事務委員會」 蔡英文：下任「總統」要有只做一屆打算

失散65年 台書法家跨海認妹

香港文匯報訊 據中通社23日電：民進黨前主席蔡英文在
23日出版的媒體專訪中罕有地談及2016台灣地區大選，表示
台灣目前面對很多挑戰，未來寶島的領袖需具備冒險犯難的
精神，故此她認為，2016年接手的領導人「要有只做一任的
打算」，不拘泥於連任壓力而銳行改革，才能帶給台灣希望。
蔡英文日前接受媒體專訪時認為，台灣社會過去太倚賴強

人政治，但民主社會「對話」是必要的，台灣必須建立「對
話的機制」，特別是如退休金等重大社會議題，「並不是執政
黨單獨可以解決的，必須社會共同參與面對。」
蔡英文說，台灣現在有太多東西需要改變，要改革的東西

很多，一個人如果心裡老是想㠥「要連任」，就沒辦法改革，
因為連任這個因素就會制約領導人的施政。

香港文匯報訊 據中央社23日電：台灣
「內政部」23日召開桃園縣改制「直轄市」
計劃審查會議，會中達成共識，准「直
轄市」桃園縣符合要件，升格為第6都，
將送「行政院」核定。
「內政部」昨天下午舉行桃園縣改制

「直轄市」計劃審查會議，由「內政部長」
李鴻源主持，桃園縣長吳志揚親自出
席。
審查委員會達成共識，桃園縣符合改

制「直轄市」的所有資格要件，審查結
論將送「行政院」核定。
依照地方制度法規定，縣市或「直轄

市」改制日應為當屆直轄市長任期屆滿
日，也就是2014年12月25日。
桃園縣曾於2009年申請升格，但未通

過；2010年6月間，因人口超過200萬人，
經「行政院」核定，自2011年1月1日起准
用「直轄市」有關組織及預算等規定。
桃園縣議會今年6月15日通過改制計

劃，縣政府7月31日檢送改制計劃書暨補
充說明資料，報請「內政部」轉「行政
院」核定。

香港文匯報訊 據中通社電：台北中正紀念堂牌樓
「大中至正」的題字人，台灣90歲泰斗級書法家楊家
麟，22日與外界分享他人生最大的禮物，他在兩岸警方
協力下，與失散65載的胞妹楊家英喜重逢。當日他即席

揮毫致贈「大中至正」墨寶，
感謝警方助兄妹跨海相逢。
楊家麟表示，他自16歲投筆

從戎，之後跟㠥國民黨赴台
後，就跟在大陸的家人失去聯
繫，至今仍活在世上的近親就
只有比自己小一歲的妹妹楊家
英一家，但兩兄妹分隔一道台
灣海峽，失去聯絡長達65年，
楊家兄妹雖無時無刻想㠥兄妹
重逢，但在兩岸茫茫人海中卻
總是束手無策。
楊家英的女兒谷愛華說，她

自1988年開始就協助母親開始「尋兄工程」，透過所有
管道，希望在有生之年，能協助母親跟哥哥見到面。但
20多年過去，之前他們找到一名「楊家麟」，但最後確
認不是楊家英的哥哥。

委託台北警方協查獲回應
在九旬母親已經絕望之時，谷愛華在2010年參觀上海

世博會時，竟然在一幅書畫上發現到有「楊家麟」的落
款，再度燃起尋人的希望，經過一年多的資料搜集，再
寫信拜託台北市警方協查，結果在今年6月獲得喜訊，
原來自己的舅舅楊家麟就是威震寶島的書法家。
在趕辦證件手續後，楊家英與女兒本月14日搭機抵達

桃園機場。在入境大廳，她看見坐㠥輪椅的哥哥楊家
麟，兩位老人相對竟一時無言，待慢慢在模糊的記憶中
找回親人的印象，兩人在眾人的掌聲中相擁而泣，為了
分隔65年的相逢。
楊家兄妹日前向台北市警方致謝，谷愛英說，兩次

透過民間尋人都未有結果，寫信給台北市警方也是抱
㠥「試一試」的心態，結果一個星期就得到回應，這
讓她們又驚又喜，也因為尋親的堅持和警方的熱心，
讓65年來斷線的風箏終於又連接起來。

銘傳大學教授楊開煌分析認為，從十八大
報告可以看出：台灣問題已經從過去的

「麻煩製造者」，變成了「如何持續、深化、鞏
固和平發展」的和平議題；同時，隨㠥兩岸關
係和平發展局面的打開，大陸對台政策的方向
已經十分明確，因此報告主要闡述下一步如何
落實的問題。

正確理解一個中國框架
他表示，針對民進黨等黨派，十八大報告提

出「對台灣任何政黨，只要不主張『台獨』、
認同一個中國，我們都願意同他們交往、對
話、合作」的表述，這體現出了大陸對台政策
的務實、有彈性。

楊開煌認為，十八大報告中有關一個中國框
架的表述值得注意。台灣方面應正確理解大陸
方面有關一個中國框架的意涵，即兩岸同屬一
個中國，兩岸不是國與國關係，兩岸應在現行
規則下鞏固和維護一個中國框架，避免錯誤解
讀，以免影響兩岸關係正常發展。
台灣淡江大學大陸研究所所長張五嶽認為，

未來大陸對台政策仍將保持連續性，主要原因
包括：十八大報告已確立了將「全面貫徹兩岸
關係和平發展重要思想」；大陸對台工作的成
果已經得到社會各界的高度評價，大家都認為
這幾年是兩岸關係發展成果最為豐碩的時期。
他同時表示，隨㠥兩岸即將完成ECFA服務

與貨物後續協商，以及開啟文教議題的協商，

推動兩會互設辦事處等，大陸的對台工作也會
根據現實情況與時俱進，逐步展現新的思維與
作為。

將來勢必觸及政治議題
台灣大學經濟學系教授林建甫認為，從科學

發展觀角度解讀中共十八大報告對台方針政策

內容，可以更深刻領會大陸對台政策取向，即

在兩岸關係和平發展的大格局下，靈活務實推

進兩岸社會、經濟、文化乃至政治領域各項交

流的不斷深化，不斷開創兩岸關係和平發展的

新局面。

林建甫對兩岸交流合作的進一步發展表示樂

觀。他建議廣大台商要善用大陸的「大工

廠」、「大市場」，加快升級轉型，「將製造基

地進化為市場腹地」，並深耕連鎖、加盟、物

流，創造品牌。

林建甫還表示，近幾年來，兩岸按照「先經

後政、先易後難」的思路，先處理經貿問題。

未來兩岸關係要持續穩定發展，勢必要逐步觸

及政治議題。

香港文匯報訊 據中評社23日電：謝長廷幕僚林
耀文昨天表示，謝長廷已經婉拒民進黨主席蘇貞昌
邀請，不會出任「中國事務委員會」委員。
民進黨中常會21日通過「中國事務委員會」設置

要點，並由民進黨主席蘇貞昌兼任「中國事務委員
會」召集人，原本出掌兩岸事務委員會呼聲很高的
謝長廷沒有出線，現在又婉拒出任委員會委員。
中央社報道，林耀文昨天受訪時說，蘇貞昌打電

話邀請謝長廷出任「中國事務委員會」委員，但謝
長廷認為，委員會名額有限，委員會目前只有「排
仙」的功能，機會可以留給其他人參加。
他說，謝長廷認為，「中國事務委員會」的相關

決議，還是必須回到民進黨中常會來討論，謝長廷
是中常委，在中常會上可以表示意見，不需要佔用
委員會的名額。
林耀文表示，謝長廷未來會更積極參與兩岸事

務，不會缺席。他轉述謝長廷說法指出，如果真有
困難需要得罪人的瓶頸，謝長廷再支援即可。至於
未來會不會有謝系其他代表進入「中國事務委員
會」，林耀文說，這要看蘇貞昌的安排。
至於委員會其他委員人選，黨內傳出包括高雄

市長陳菊、民進黨「立法院」黨團總召集人柯建
銘等人，而民進黨前主席蔡英文昨天也公開表示
願意參加。

■桃園縣23日通過升格「直轄市」審查，許多局處

首長得知訊息後，高興得手舞足蹈。 中央社

■台灣書法

家 楊 家 麟

（右）與失

散65年胞妹

楊家英（左）

跨 海 相 認

後 ， 題 寫

「大中至正」

四字謝台北

警方。

網上圖片

■「蘭．得其樂」蘭花大賞23日在高雄登場，展出各式蘭花，現場並有「服」

蝶蘭創意走秀，十分吸引人。 中央社

蘭

花

創

意

走

秀

香港文匯報訊　據新華社電：中共十八大提出了今後一個時期對台工作的指導

思想和基本要求，受到島內各界人士的普遍關注。記者通過採訪此間近來舉辦的

多場學術研討活動以及有關專家學者發現，島內研究兩岸關係的學者對兩岸關係

發展前景多持樂觀態度。「保持連續性」、「目標清晰」、「務實有彈性」⋯⋯這

些都是此間學者對十八大涉台內容的積極評價。
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250名孩子透過手偶活動增加抗逆力

香港家庭福利會日前獲

亞洲綜合消閒及娛樂企業

新濠國際發展有限公司的

慷慨資助，開展為期6個

月的「『抗逆先鋒』兒童

故事計劃」，以生動有趣

的手偶講故事活動，啟發

250位年約5至12歲兒童

應用抗逆智慧。

兒童成長時，若遇上疑難又不懂處理，會產生不少情緒
問題。有見及此，家福會與新濠首次合作，於家福會

屬下6間中心推出該計劃，輔助孩子學習情緒管理方法，同
時增加他們的抗逆力。計劃內容包括：義工訓練及兒童講座
與小組。首先透過社工指導義工及家長協助孩子製作適切的
手偶，讓父母親近孩子的同時提升孩子的溝通技巧；繼而一
起用手偶講述抗逆故事，從中啟發孩子發揮智慧，恰當地表
達情緒及解決困難。

新濠義工多次參與兒童小組
香港家庭福利會協調主任（義工服務）胡詠詩表示：

「兒童行為問題，如曠課、厭食、沉迷上網等都反映兒童

在成長中面對逆境；因此，新濠的支持正好切合我們的需
要，推行本計劃以加強孩子的抗逆力，令他們茁壯成
長。」
該計劃獲得新濠義工認同，在新濠集團主席兼行政總裁何

猷龍領導下，一眾新濠義工連續多次參與兒童小組。其中一
位熱心參與的新濠義工陳國才表示：「計劃中，我闡揚了工
程學的設計與建造技巧，協助小朋友製作別出心裁的手偶。
看看小朋友們自信地舞動這些手偶演繹故事，我感到非常欣
慰！」
為加以推廣抗逆訊息，並表揚孩子抗逆美德，該計劃現正

舉辦「兒童抗逆故事漫畫比賽」，讓小學三至六年級學生透
過四格漫畫分享個人抗逆故事。

榮華臘腸多年來獲得Q嘜認證，日日香港新鮮
製造，品質保證。為照顧到新界區的住戶，香港
榮華將於12月14至16日舉行新界區買二送一優
惠，所有臘腸、臘味、罐裝餅食及茶葉等將有買
二送一的大優惠。
香港榮華新界買二送一優惠日，除了於新界各

分店舉行，更特設多個臨時攤位，讓顧客購物更
方便，分別於大埔大元㢏街市、大埔一田百貨、
沙田一田百貨、將軍澳廣場華潤萬家及多個港鐵

站，包括火炭、大學、
大埔墟、太和、粉嶺及
上水站舉行買二送一優
惠。
香港榮華臘腸榮獲Q嘜優質產品標誌認證，香

港自設廠房製造，優質產品之選。所有臘腸由經
驗豐富的師傅，嚴選優質新鮮豬肉，加上高級玫
瑰露酒及原曬豉油王調味，灌入天然脆薄腸衣，
味道零舍不同。

康樂及文化事務署（康文署）一年一度舉辦的
「粵劇日」，今年已邁進第十個年頭。本年度的
「粵劇日」將於11月25日（星期日）在香港文化
中心舉行，免費入場，是粵劇愛好者及一家大小
歡度假日的好節目。
今年的主題為「粵劇薪火代代傳」。在開幕巡

遊後，除了4位「粵劇日大使」與一眾兒童及青
少年粵劇團體參與演出外，廣東舞蹈戲劇職業學
校（廣東粵劇學校）的青年演員亦將來港作交流
演出，共同展示粵劇薪火相傳的努力與成果。
今年的亮點節目是「粵劇與太極」表演工作

坊，由劍心粵劇團藝術總監梁森兒與資深太極師
傅梁鴻基共同創作一套糅合粵劇功架與太極招式
的動作，名為「雲海仙㢁」，讓市民透過學習整
套簡單動作，對粵劇傳統技藝有初步的認識，同
時又能強身健體。
「粵劇日」當日香港文化中心將會分為四個主

題區，包括兩個分別展示青少年與兒童粵劇新力
量的「新蕊粵劇場」及「兒童粵劇舞台」；
「《白蛇傳》主題區」內的特色活動均圍繞《白蛇
傳》的故事內容，包括木偶小舞台、趣味盎然的
攤位活動及身段功架工作坊；「粵劇探知區」內
的青年講堂、粵劇知識講座、化/穿戴示範工作
坊及花牌㡈作坊，都可讓大眾發掘及加深了解粵
劇。其他活動還包括「粵劇與戲棚」展覽、「粵
劇日」相片回顧展覽、為外地旅客特設的英語導
賞團及星光熠熠的名伶簽名會等。

■榮華加瘦招

牌臘腸

■新濠集團主席兼行政總裁何猷龍（後排左四）及家福會高級經理冼啟智（後排左三）

與新濠義工一起協助兒童製作趣致的「抗逆先鋒」手偶，發揮無限創意。

■康文署舉辦的「粵劇日」已邁進第十個年頭

十載同慶「粵劇日」文化中心舉行

榮華臘腸新界區買二送一大優惠 新濠資助家福會「抗逆先鋒」計劃


